
2月16日，在十四冬短道速滑男子
1500米决赛中，我省孙龙(联合培养)、李文
龙包揽冠亚军。24岁的孙龙、23岁的李文
龙双龙腾飞海拉尔，其金牌是山东短道速
滑参赛冬运史上的首枚，此前山东最好参
赛成绩是青年组第五名。(张军 宫尚文)

近日，多哈游泳世锦赛男子双人
10米跳台决赛进行了最后争夺，中国
组合练俊杰/杨昊以470 . 76分的成绩
夺得金牌，实现世锦赛三连冠，并帮助
中国跳水队达成该项目的六连冠。英
国组合和乌克兰组合分别摘得银牌和
铜牌。 (宫尚文 孔军)

练俊杰获世锦赛
男子双人10米跳台冠军

十四冬短道速滑
山东龙行龘龘揽金银

十四冬短道速滑比赛结束

山东共获四金两银两铜 夺金世锦赛我省两将
助中国男泳接力创历史

在近日举行的多哈游泳世锦赛上，
由我省季新杰、张展硕以及国家队队友
潘展乐、王浩宇组成的中国队，在男子
4×100米自由泳接力决赛中以3分11秒
08强势夺冠，为中国游泳队男子接力
项目首夺世界冠军。随后二人又在男
子4×200米自由泳接力决赛中，助力中
国队以7分01秒84的成绩再夺一金。这
个冠军也是中国队首次该项目的世界
冠军，同时该成绩也大幅度打破了该项
目的全国纪录。 (宫尚文 孔军)

十四冬短道速滑
山东混合团体夺“重”金

在2月16日进行的十四冬短道速滑
混合接力比赛中，李文龙、公俐、贾惠凌、
于松楠、安凯、李璇组成的山东队力扛黑
龙江、吉林、天津等众豪强，拿下这枚分
量极重的金牌，再次将山东参赛冬运会
短道速滑的历史刷新。 (张军 宫尚文)
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记者 季禹 实习生 庄天乙

爆料与事实有出入
俱乐部出面回应

自2月5日开始，不少自媒体在社交平台
爆料了济南兴洲在云南集训期间发生冲突
的事件。张晓波称，自媒体爆料的内容与现
实情况存在一定差距。

张晓波表示，由于教练与球员之间训练
时的小摩擦，球队在曲靖集训期间的确发生
了肢体冲突现象。事件发生后，球队管理层本
着内部解决的态度，并没有将此事公开通报，
但有些自媒体却借题发挥传播虚假消息，故
意激化俱乐部与新投资方之间的矛盾。

张晓波在座谈会上称，部分自媒体所说
的“涉案球员无视拘捕令连夜离开云南”等
描述是不准确的，现场情况并没有如此恶劣
和复杂。张晓波表示，冲突现场人员构成比
较简单，部分自媒体的爆料，应该是有人授
意。

兴洲确定退出中甲
青岛红狮或递补

据济南兴洲俱乐部管理层的说法，目前
俱乐部已经向中国足协正式递交了球队解
散的相关手续文件，基本确认球队将退出中

国足球职业联赛。
张晓波表示，球队由于资金问题在新赛

季难以为继，但新投资方所承诺的资金却一
直没有到位。目前济南兴洲也存在一定的欠
薪问题，球员们的工资只结算到2023年9月，
但球员们和球队的工作人员在困难面前仍
然比较团结，为了俱乐部顺利通过足协准
入，并没有向俱乐部公开讨要薪水。

张晓波还介绍说，球队在迁往枣庄的过
程中，虽有不顺，但确实得到了枣庄各方面
的大力帮助。球队在枣庄吃、住、训、赛的相
关花销，目前还没有完全结算清楚；为了能
够活下去，俱乐部已经根据枣庄各方面的期
望，设计了新的球队队徽和队服，但最终也
将随着球队的解散不了了之。

张晓波称，济南兴洲退出中甲后，将根
据具体情况，考虑继续维持业余队伍训练竞
赛的问题。而根据足协的递补规则，青岛红

狮或将取代济南兴洲，征战新赛季的中甲联
赛。

足球生态愈发恶劣
小企业有心无力

梳理整个事件的脉络，济南兴洲俱乐部
和深圳小铲岛新投资人方面依旧各执一词。
但能够确认的是，双方的矛盾基本上已经到
达难以调和的地步。

无论两者谁的说法更加符合事实，兴洲
解散的结果已经无法更改。作为从业余联赛
一步步成长到中甲赛场的俱乐部，济南兴洲
在两位独立投资人的支持下取得目前的成
绩，已经实属不易。球队的解散让人扼腕叹
息，而事件背后所反映出的中国足球生态的
进一步恶化，则是更值得警醒和反思的。

中国职业足球已经走过了三十年的风
雨历程，但时至今日仍然没有实现职业体系
的良性发展。不论是政府相关部门主导的俱
乐部和球队，还是像曾经的广州队那样由地
产大亨投资的俱乐部和球队，放在足球市场
化规律当中看，它们都是在某个时间段并不
健康的产物。

“我从小就很喜欢足球，许多人看到我
把爱好变成了职业，但是很难看到背后的苦
难和辛酸。”张晓波在座谈会最后说道，“在
中国经营职业足球俱乐部，单纯靠我们小企
业，真的很难。”
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济南兴洲，缘何写下“最后的告别”？
千万资金缺口难解，总经理张晓波谈解散

十四冬短道速滑
我省“金龙”再腾飞

2月17日，十四冬短道速滑公开组
赛事男、女500米两个项目金牌的“飞人
大战”中，我省6名健儿出战，最终孙龙
(联合培养)以41 . 046的成绩夺得男子
500米金牌，这是本届冬运会继1500米
后，他夺得的第二枚个人金牌，也是山
东冰上项目的第三金。(张军 宫尚文)

记者 刘瑞平 发自呼伦贝尔海拉尔

2月18日，第十四届全国冬运会短道速
滑比赛全部结束，在最后一天比赛中，山东
代表团再接再厉，获得一金一银两铜。这
样，在整个短道速滑比赛中，山东共有四金
两银两铜入账，超额完成赛前目标，实现了
历史性突破。

第十四届全国冬运会2月16日在呼伦
贝尔海拉尔开始短道速滑第一个金牌日的
比赛，在当天的比赛中，山东与吉林联合培
养孙龙夺得男子1500米金牌，山东选手李
文龙获得银牌。

在随后的2000米混合接力中，山东队
发挥出色，夺得金牌，显示了山东在短道速
滑项目中的整体实力。

2月18日最后一个比赛日，共有4枚金
牌产生，山东队继续保持良好状态，再创佳
绩。

在女子1000米1/4决赛中，山东选手公
俐、贾惠凌、李金恣全部晋级，接下来的半
决赛，公俐和贾惠凌双双晋级A组决赛，李
金恣则获得B组决赛资格。

女子1500米决赛，公俐与贾惠凌携手
出战，出发不久，贾惠凌与黑龙江名将臧一
泽相撞，摔出跑道，裁判判定双方责任，最
终贾惠凌名列第五，孤军作战的公俐在最
后时刻被对手反超，获得铜牌。

男子1000米A组决赛，李文龙与孙龙
再次携手出战，孙龙夺得冠军，李文龙在冲
线时被对手拉倒，仍然获得亚军，山东再次
包揽冠亚军。

女子3000米接力和男子5000米接力是
短道速滑的压轴大戏，山东女队和山东男
队分别进入A组决赛和B组决赛。

代表山东女队出战的是公俐、贾惠凌、
李璇和李金恣，她们排在第一道出发，一直
保持在前两位，但在比赛后半段摔倒。比赛
结束后，裁判判定吉林队犯规，山东队获得
铜牌。

短道速滑作为中国冰雪项目中奥运夺

金大户，汇集了众多名将，女子中吉林的郭
奕含、韩雨桐，黑龙江的范可新，辽宁的吕晓
彤，天津的曲春雨，男子中天津的刘少昂、刘
少林兄弟，吉林的孙龙(与山东联合培养)，
黑龙江的任子威、林孝埈等，都是很有实力
的名将，竞争程度一点也不亚于冬奥会。

十四冬短道速滑公开组比赛从2月15
日开始，到2月18日完成全部比赛，共在男
女1500米、1000米、500米以及女子3000米
接力、男子5000米接力、混合团体接力项目
中产生9枚金牌，山东队夺得四金两银两
铜，战绩出色。

2月18日下午，济南兴洲足球俱乐部管
理层召开媒体座谈会，就球队近期退出职
业联赛一事作出了进一步的情况说明。

在座谈会上，济南兴洲总经理张晓波
表示：球队目前仍有1300万元到1500万元
的资金负债缺口，但实际可周转到的资金
只有300万元左右；目前球队管理层与新投
资方深圳小铲岛无法达成和解，已经正式
向中国足协递交了俱乐部解散文件。

十四冬越野滑雪
山东健儿超越自我

2月14日，第十四届全国冬季运动
会越野滑雪公开组比赛在乌兰察布凉
城赛区正式展开，首个比赛日产生女
子双追逐和男子双追逐两枚金牌，我
省男子选手李明林、哈得斯·巴德里汗
分别获得第四名和第七名，尽管与奖
牌无缘，但是能够站上冬运会越野滑
雪决赛场，对于我省冰雪运动来说已
经创造了历史。 (张军 宫尚文)

山东省首批群众
“三大球”精品赛事案例公布

日前，山东省体育局印发关于公
布首批群众“三大球”精品赛事案例的
通知，通知显示，10个赛事荣膺山东省
首批群众“三大球”精品赛事案例。首
批群众“三大球”精品赛事案例的评
选，旨在进一步推动基层“三大球”赛
事繁荣发展，充分发挥精品赛事示范
引领作用，推动社会面“三大球”参赛
规模扩大和水平不断提高。(史文平)

十四冬山东冰雪突破历史，孙龙(联合培养)功不可没。 新华社发
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